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Sicurezza, partecipazione, 
più spesa sociale

Il Governo Renzi ha fatto un nuovo re-
galo a Corsico: meno 1 milione e
300mila euro circa di risorse. Allo stato
attuale, infatti, risulta che, per effetto
della cancellazione della Tasi, lo Stato
abbia deciso di non trasferire tutte le
risorse corrispondenti al gettito del
2015. Nonostante questo, la nostra
Amministrazione ha deciso di mante-
nere invariate le tariffe, aumentare la
spesa sociale e ripartire con le manu-
tenzioni, adottando anche una nuova
modalità per assicurare che le strade e
i marciapiedi siano finalmente sistemati. 
Però non c’è dubbio che occorra una
seria razionalizzazione della spesa. Lo
abbiamo già fatto l’anno scorso, riu -
scendo laddove sembrava impossibile:
rispettare il patto di stabilità. Però ci
sono ancora tanti, troppi sprechi per
garantire il funzionamento della mac-
china comunale. Sono esagerati i costi
fissi, in particolare quelli di funziona-
mento delle strutture, degli edifici co-
munali. Su questi è mia intenzione por-
tare avanti un progetto che consenta
una diminuzione drastica di queste
spese, senza però pensare a nuovi edi-
fici. Corsico non se lo può permettere.
Corsico deve concentrare l’attenzione
sempre di più sulle persone, mettere
al centro delle sue priorità l’individuo,
i suoi bisogni, le sue necessità sociali.
Però sul bilancio mi soffermerò in uno
dei prossimi editoriali. In questo nu-
mero, il mio incontro con voi mi porta
a commentare alcune iniziative che si
sono svolte nelle ultime settimane e
che ritengo di straordinaria importanza,
sotto diversi punti di vista.

Una storia di eroi
La prima, che ha coinvolto inizialmente
quasi 1.500 studenti dell’Omnicom-
prensivo e poi centinaia di cittadini nel
centro storico cittadino, è “Una storia
di eroi”. Un incontro con Tina Montinaro,
moglie dal caposcorta del giudice Gio-
vanni Falcone rimasto ucciso nella
strage di Capaci. Nella pagina successiva
vi presentiamo una cronaca della gior-
nata, alla quale hanno preso parte
come ospiti il questore di Milano, il co-
mandante provinciale dei carabinieri,
quello del gruppo di Milano della guar-
dia di finanza, il comandante della ca-
serma Santa Barbara e il presidente del
Rotary di Assago, la cui associazione
ha contributo alla riuscita dell’iniziativa.
Un ringraziamento desidero rivolgerlo
a Massimo Blanco e alla sua Unised.
Con lui abbiamo condiviso l’idea e il
progetto. È stato un successo, soprat-
tutto perché ritengo che si sia riusciti a
far passare il messaggio che i poliziotti,
i carabinieri, gli uomini della guardia
di finanza che quotidianamente sono
impegnati a proteggere personalità di
spicco delle istituzioni e della magi-
stratura non portano tutti lo stesso
nome, non sono i “signori scorta”. Hanno
una loro identità, sono spesso padri,
mariti, figli che hanno deciso di ante-
porre agli affetti il senso del dovere
verso lo Stato che rappresentano e che
troppo spesso si dimentica del loro sa-
crificio.

Il Consiglio comunale dei ragazzi
Un altro momento significativo per
Corsico e del quale rendiamo conto
nelle prossime pagine riguarda il nuovo
Consiglio comunale dei ragazzi. Un
momento organizzato in modo diverso
rispetto al passato, con la “regia” del
presidente dell’organismo ufficiale, Vin-
cenzo Cirulli. Dai giovani sono arrivati
molti stimoli e suggerimenti che servi-
ranno sicuramente anche ai consiglieri
grandi affinché vengano prese decisioni

sempre più orientate a risolvere i pro-
blemi della città. 

L’incontro con il prefetto
Importante è stato anche l’incontro
con il Prefetto di Milano, che ha accolto
me e una delegazione di sindaci del
protocollo sicurezza sottoscritto da
oltre venti Comuni. Un’occasione per
presentare il nostro progetto e ribadire
la necessità di fare sinergia tra polizia
locale e forze dell’ordine, al fine di ac-
crescere la sicurezza nei nostri territori. 

La collaborazione tra polizie locali
All’indomani del mio insediamento,
una delle prime azioni che ho deciso
di portare avanti riguardava la polizia
locale. Da una parte ripristinando quan-
to era stato tolto dalla precedente Giun-
ta, rimettendo al centro dell’azione am-
ministrativa il ruolo degli agenti e in
strada alcuni mezzi per troppo tempo
rimasti nel garage. Dall’altra, siamo fi-
nalmente riusciti a risolvere i diversi
intoppi burocratici e tecnici che impe-
divano il potenziamento del sistema
di videosorveglianza sul territorio. 
Si trattava, però, di accrescere la colla-
borazione. Una sinergia che non fosse
solo sulla carta, ma concreta, quotidiana.
Così, dopo aver avviato un progetto
per la realizzazione di pattugliamenti
congiunti, i comandanti hanno pre-
sentato tre proposte operative, che ab-
biamo discusso in un incontro con i
rappresentanti delle amministrazioni
firmatarie del protocollo. Ne parliamo
più diffusamente nelle prossime pagine. 
Quello che a me preme sottolineare è
l’importanza di aver riavviato un dialogo,
di aver rimesso in cima alle priorità
uno dei temi che a me sono più cari: la
sicurezza.

Filippo Errante
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La mafia si sconfigge 
con la memoria 
PER TESTIMONIARE L’IMPEGNO DELLE FORZE DELL’ORDINE, IL 9 APRILE SI È SVOLTA L’INIZIA-
TIVA “UNA STORIA DI EROI”, ALLA QUALE HA PARTECIPATO TINA MONTINARO, MOGLIE DEL
CAPOSCORTA DEL GIUDICE GIOVANNI FALCONE

Per ricordare tutti gli uomini in divisa
che quotidianamente antepongono
la salvaguardia delle istituzioni e dei
suoi rappresentanti alla propria vita e
ai propri affetti, sabato 9 aprile si è
svolta l'iniziativa “Una storia di eroi”,
che ha visto come ospite d’onore Tina
Montinaro, moglie del caposcorta del
giudice Giovanni Falcone, Antonio
Montinaro, morto nell'attentato di Ca-
paci.
La manifestazione è stata aperta alle
ore 9.30 nel cortile dell'Omnicompren-
sivo, dove è stata svelata la teca con-

tenuto il confronto tra Tina Montinaro
- che ha anche mostrato alcuni video
- e una rappresentanza dei ragazzi
della scuola. Hanno moderato l’incontro
i criminologi Massimo Blanco e Debo-
rah Capasso de Angelis, dell'UNISED,
che ha progettato l’iniziativa assieme
al Comune. 
“Noi siamo persone per bene - ha
detto Tina Montinaro ai ragazzi del-
l’Omnicomprensivo - e non scappiamo,
perché la strage di Capaci non appar-
tiene solo a me, ma a tutta l'Italia. E
sono 24 anni che giro l'Italia per ricor-
dare dei grandi uomini, come era mio
marito. Solo loro hanno diritto di parola.
La memoria è per me dolorosa, però
per tutti voi deve essere coscienza e
conoscenza. Tutti voi giovani dovete
fare da scorta all'Italia intera".
Nel pomeriggio, alla “Fontana dell’in-
contro” di via Cavour la cittadinanza
ha potuto partecipare a un momento
celebrativo con anche gli interventi
dell’assessore alla partecipazione Gia-
como Di Capua e di Giovanni Sabatino,
esperto di organizzazioni mafiose.

tenente la Croma blindata della scorta,
ridotta a un cumulo di rottami per l'e-
splosione dell’attentato di Capaci, tra-
sportata per l’occasione da Peschiera
del Garda. Alla cerimonia hanno par-
tecipato il neo questore di Milano, i
comandanti provinciali dell'Arma dei
carabinieri e della Guardia di Finanza,
il comandante della caserma Santa
Barbara, il presidente del Rotary di As-
sago e i presidi dei due istituti superiori
Vico e Falcone-Righi. 
Dopo gli interventi all'esterno, alle
10.30 nell’aula magna dell’istituto si è
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A inizio marzo, il prefetto di Milano
Alessandro Marangoni ha ricevuto a
Palazzo Dioli i sindaci dei Comuni
del sud milanese e ha anticipato loro
che l’esigenza di accrescere la sinergia
tra tutti i soggetti che possono con-
tribuire a migliorare la sicurezza nel
territorio sarà monitorata negli in-
contri del Comitato per l’ordine e la
sicurezza milanese. Assieme al sindaco
Flippo Errante, c’erano i colleghi di

il percorso avviato dai ventidue Co-
muni del sud milanese che hanno
deciso di sottoscrivere una conven-
zione, il cui capofila è Corsico, per
garantire una più stretta collabora-
zione sui temi della sicurezza, scam-
biando esperienze, ma anche atti-
vando forme di sussidiarietà con il li-
bero spostamento degli agenti da
un territorio comunale a un altro.  
Presidiare insieme la sicurezza 
nei cantieri edili
Intanto, prosegue il lavoro dei diversi
comandanti nell’individuare forme
organizzative e operative che possano
migliorare il presidio sia dei territori
sia di problemi comuni, trovando an-
che possibili economie di scala. In
questa direzione va la collaborazione
attivata con il comando della polizia
locale di Milano. Un percorso di co-
noscenza prima e operativo poi per
presidiare con maggiore efficacia i
cantieri edili. Sulla base dell’esperienza
accumulata durante i sei mesi di Expo
2015, alcuni specialisti si metteranno
a disposizione per fornire suggeri-
menti e linee operative alle polizie
locali del sud Milano. 
Per questo, verrà riattivata la con-
venzione in tema di sicurezza sui luo-
ghi di lavoro del 2008, quando l’at-
tuale sindaco di Corsico era assessore
alla sicurezza, che vede il coinvolgi-
mento di molte associazioni di cate-
goria, dell’Ispettorato del lavoro, del-
l’Inail, dell’Inps e di altri enti. 

Buccinasco Giambattista Maiorano,
di Cesano Boscone Simone Negri, di
Trezzano sul Naviglio Fabio Bottero
e il presidente dell’Unione dei Fon-
tanili Nadia Verduci. 
Un supporto alle forze dell’ordine
“La stretta collaborazione tra le polizie
locali e le forze dell’ordine - sottolinea
il sindaco Filippo Errante - potrebbe
rivelarsi la chiave di volta per accre-
scere il presidio del territorio, dimi-
nuendo il più possibile i rischi che si
verifichino fenomeni delittuosi. Ga-
rantire un supporto ai carabinieri per
liberarli da incombenze più in linea
con i compiti delle polizie locali, come
i rilievi per gli incidenti stradali, po-
trebbe migliorare il controllo puntuale
di vie e piazze, scongiurando anche
fenomeni di vandalismo”. 
Collaborazione tra Comuni 
con libero spostamento degli agenti 
Il prefetto Marangoni ha apprezzato

Sicurezza: i sindaci
dal prefetto
CON IL SINDACO FILIPPO ERRANTE, ERANO PRESENTI I COL-
LEGHI DI BUCCINASCO, CESANO BOSCONE E TREZZANO SUL
NAVIGLIO, OLTRE AL PRESIDENTE DELL’UNIONE DEI FONTA-
NILI NADIA VERDUCI

Creare economie di scala razionalizzando i costi, accrescere la conoscenza re-
ciproca, perfezionare le competenze in base alle esperienze lavorative perso-
nali, sviluppare una maggiore collaborazione con tutte le forze dell’ordine: i
sindaci della convenzione delle polizie locali del sud Milano si sono incontrati
nella sala consiliare invitati dal primo cittadino Filippo Errante. 
“Abbiamo sperimentato, con successo - spiega Errante - diverse forme di col-
laborazione, soprattutto con le operazioni serali congiunte. Ora si tratta di fare
un passo avanti. Per questo, abbiamo chiesto ai comandanti di verificare tre
progetti operativi che ci permettano di accrescere il presidio, con un numero
maggiore di agenti per le strade. Un percorso che richiederà inevitabilmente
una serie di passaggi e di confronti, sia con il personale sia con le organizza-
zioni sindacali, ma siamo convinti sia la strada giusta per accrescere la sicurezza nei nostri territori”. 

TRE PROGETTI
In particolare, i comandanti hanno proposto ai sindaci di sostenere tre progetti: centralizzare l’ufficio verbali e infortunistica;
organizzare azioni congiunte, durante la settimana, tra i vari comandi della polizia locale; adottare una centrale unica o al
massimo due, per concentrare l’impegno degli agenti nel pattugliamento dei territori.
Saranno necessarie ulteriori verifiche e confronti con i lavoratori e le organizzazioni sindacali, per arrivare a definire le prio-
rità dei diversi progetti entro l’anno. 

PIÙ PATTUGLIE, RIDEFINENDO I COSTI
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L’emergenza sociale, soprattutto quan-
do coinvolge un numero crescente
di famiglie, va affrontata con politiche
attive, con iniziative che allarghino il
bacino di coloro che hanno il diritto
a essere aiutati. 
E così la Giunta comunale, su pro-
posta dell’assessore ai servizi alla
persona Antonio Saccinto, ha deciso
di aggiornare i criteri per la conces-
sione di contributi e benefici eco-
nomici. 
In particolare si è cercato di dare
una risposta alle persone che hanno
oltre 55 anni, fino ad ora escluse da
qualsiasi beneficio, e le famiglie dove
è presente un solo genitore, con i
propri figli. 
La decisione di allargare il bacino dei
soggetti che possono chiedere un
aiuto economico al Comune nasce
dall’analisi non solo della situazione
economica e sociale della città, ma
anche dei problemi riscontrati nella
popolazione dai servizi sociali. L’aiuto
potrà essere erogato come beneficio
o contributo economico, buono ali-
mentare o prestazioni di lavoro ac-
cessorio. 

Nuovi criteri 
per un welfare responsabile
“Abbiamo deciso di introdurre nuovi
criteri - sottolinea il sindaco Filippo
Errante - perché pensiamo sia fon-
damentale attivare un welfare re-
sponsabile. Infatti, quando l’ente dà
un contributo - aggiunge il sindaco -
riteniamo sia corretto chiedere, se la
persona non ha disabilità, qualcosa
in cambio per la città”. Chi riceverà
gli aiuti economici potrà essere chia-
mato a collaborare con il Comune

le spese di casa da solo. Inoltre, ab-
biamo voluto includere gli ultra cin-
quantacinquenni, che fino ad ora
erano aiutati solo se invalidi”. 

Residenza a Corsico 
da almeno 5 anni
È stato inoltre introdotto il requisito
di residenza a Corsico da almeno 5
anni per ottenere un contributo eco-
nomico, per usufruire dei buoni ali-
mentari e per le possibili prestazioni
di lavoro accessorio. Un criterio, co-
munque, che sarà adottato per le
nuove situazioni prese in carico dai
servizi sociali e non riguarderà coloro
che ne stanno già beneficiando e
coloro che, su verifica attenta e pun-
tuale da parte dei servizi sociali, usu-
fruiranno di benefici economici intesi
come modifiche della partecipazione
delle famiglie ai costi dei servizi a
domanda individuale.

per lo svolgimento di attività e servizi
in ambito sociale, culturale, educativo
e di gestione del verde pubblico,
con la garanzia della copertura assi-
curativa.

Un aiuto per coppie separate con
figli e per gli ultracinquantenni
“Il nostro tentativo - evidenzia l’as-
sessore ai servizi alla persona Antonio
Saccinto - è rispondere a bisogni
reali dei cittadini, coprendo un grave
vuoto legislativo. In particolare, ci ri-
feriamo ai nuclei con coppie separate
dove un genitore è costretto a gestire
i propri figli, spesso a loro affidati, e

Contributi anche agli 
ultra cinquantacinquenni
LA GIUNTA ERRANTE HA DECISO DI DIFFERENZIARE I BENE-
FICI DAI CONTRIBUTI ECONOMICI, CHIEDENDO ANCHE A CO-
LORO CHE LI RICEVONO DI METTERSI A DISPOSIZIONE DEL
COMUNE PER SVOLGERE ALCUNI COMPITI

Il periodico comunale “Il Giornale di
Corsico” non viene più consegnato,
come in passato, nelle caselle della po-
sta. Una decisione assunta sperimental-
mente per il 2016, con il duplice
obiettivo da una parte di risparmiare
quasi 7.000 euro l’anno e dall’altra di
evitare sprechi. Infatti, molte delle oltre
14mila copie che venivano stampate fi-
nivano direttamente nel cestino, senza
che i cittadini potessero anche solo sfo-
gliare il proprio giornale. 
Così la Giunta ha deciso di provvedere
direttamente alla consegna del perio-
dico. “Un ulteriore modo - spiega il sin-

daco Filippo Errante - per incontrare e confrontarsi con i cittadini sui principali
temi che riguardano la città”. La distribuzione avviene in diverse parti di Corsico
a cura degli assessori e di alcuni consiglieri comunali. Inoltre, il periodico co-
munale si può ritirare durante i mercati cittadini o nelle sedi comunali o dei cen-
tri anziani cittadini.  È possibile avere una copia anche recandosi nella sede di
via Roma 18 o chiedendo all’ufficio comunicazione (tel. 02.4480229) o, ancora,
scaricare “Il Giornale di Corsico” in formato PDF direttamente dal sito istituzio-
nale www.comune.corsico.mi.it.

CHIEDI LA TUA COPIA DEL GIORNALE
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Strade 
in concessione
IL CONSIGLIO COMUNALE HA VOTATO UNA DELIBERA DI IN-
DIRIZZO PER RISOLVERE IL PROBLEMA DELLA MANUTEN-
ZIONE DI STRADE E MARCIAPIEDI IN CITTÀ. CIRCA 50 I
CHILOMETRI CHE DOVRANNO ESSERE SISTEMATI E CURATI,
ANCHE PER LA SEGNALETICA, DA UN PRIVATO

Uno degli effetti più evidenti del sen-
sibile calo di trasferimenti di risorse e
di vincoli imposti dallo Stato centrale
è la manutenzione. In particolare di
strade e marciapiedi, con il conse-
guente aumento di pericolosità per i
pedoni, gli automobilisti e per chi si
muove in bicicletta. 
Il Consiglio comunale ha però votato
a maggioranza una delibera di indi-
rizzo con la quale viene cambiato
completamente l’approccio al pro-
blema. “Non più, come è sempre av-
venuto - spiega l’assessore ai lavori
pubblici Roberto Mei - l’appalto per
alcuni tratti di strada, dove l’azienda
che vince la gara risponde solo per
quanto ha realizzato, senza quindi riu -
scire a risolvere eventuali problemi
che ci sono o si creano, nel frattempo,
in altre parti del territorio. Con l’ester-
nalizzazione sarà il privato ad assu-
mersi ogni rischio e per il Comune ci
sarà il vantaggio di avere un costo
fisso annuo, non solo per la manu-
tenzione del manto stradale, ma an-
che per la segnaletica e per la ge-

stione delle assicurazioni connesse
all’incidentalità”. 
D’altra parte, Corsico è una città con
un’elevata urbanizzazione, ma anche
molte strade. “Ci sono circa 50 chilo-
metri di strade e marciapiedi da ma-
nutenere - spiega il sindaco Filippo
Errante - e se con la formula della con-
cessione riusciremo a risolvere un an-
noso problema anche di sicurezza,
potremo rispondere concretamente
alle decine di richieste che giungono
ai nostri uffici tecnici ogni giorno”. 
La delibera di concessione è stata vo-
tata nell’ultimo Consiglio comunale
dopo un ampio dibattito. In molti
hanno condiviso il fatto che si tratti
di un approccio innovativo. “Da una
parte – precisa il sindaco – noi allo-
chiamo a bilancio delle risorse certe,
dall’altra il concessionario dovrà ga-
rantire la costante e puntuale manu-
tenzione anche degli impianti sema-
forici, mettendo a disposizione un
numero verde per le emergenze”. Il
tutto senza far venire meno il sistema
dei controlli da parte dell’Ente.

Hanno preso da poco il via i lavori su due
tratti della via Alzaia Trieste, all’interno del
progetto Anello Verde Azzurro (AVA) che
vuole dare continuità fisica e fruitiva al per-
corso di passeggiata sulle sponde del canale
principale Villoresi, del Naviglio Grande e del
nuovo deviatore “vie d’acqua EXPO”, garan-
tendo la percorribilità a piedi e in bicicletta e
migliorando la sicurezza e la qualità del
circuito di oltre 130 km di sviluppo.
Gli interventi si concentrano principalmente
sulla segnaletica, con la collocazione di di -
spositivi di rallentamento della velocità dei
veicoli. Nel dettaglio, il progetto prevede:
• la messa in sicurezza dell’incrocio fra Alzaia

Trieste e via Marchesi con segnalazione
dell’attraversamento e delle piste laterali
riservate a pedoni e ciclisti

• l’inserimento di piste laterali riservate a
pedoni e ciclisti, realizzate con semplice
segnaletica, e conseguente riduzione della
carreggiata riservata ai veicoli in corrispon-
denza delle intersezioni dell’Alzaia Trieste
con le vie laterali

• la riorganizzazione dell’innesto di via Ober-
dan sull’Alzaia, limitando la continuità del
transito dei veicoli nel tratto dell’alzaia fino
al ponte sul Naviglio (sottopasso Bozzi)

• il rifacimento del manto di usura del tratto
terminale di via Oberdan e dell’Alzaia fino
al ponte sul Naviglio con asfalto rosso

• a valle del ponte, la soluzione dell’interse-
zione dell’Alzaia con via Matteotti e la
rampa di accesso al ponte con l’inserimento
di una rotatoria realizzata con semplice
segnaletica e con la sistemazione di un’isola
centrale sormontabile

• dalla rotatoria di via Matteotti e fino all’in-
gresso in Milano, un’unica corsia centrale
e banchine laterali polifunzionali; la mo-
derazione delle velocità dei veicoli a motore,
necessaria per garantire la sicurezza della
circolazione promiscua, è affidata alla col-
locazione di dispositivi di rallentamento a
distanza di circa 200 metri, in modo da
contenere la velocità massima.

PIÙ SICURA E FRUIBILE
VIA ALZAIA TRIESTE

“Un altro pezzo della città finito e
rimesso a nuovo. Per il passaggio
che porta al mercato Curiel, final-
mente dopo anni è stato ripristi-
nato e rimesso a nuovo”: così
l'assessore ai lavori pubblici Ro-
berto Mei commenta i lavori ese-
guiti recentemente al quartiere
Lavagna. In cantiere, una serie di al-
tre opere stradali in diverse zone
della città.

IL PASSAGGIO CURIEL
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Eletto il nuovo Consiglio 
comunale dei ragazzi
IL 22 MARZO, I 36 NUOVI CONSIGLIERI SI SONO CONFRONTATI CON IL SINDACO E LA GIUNTA
E HANNO  ESPOSTO LE LORO IDEE PER LA CITTÀ

Dodici classi, quattro scuole e trentasei
nuovi consiglieri eletti: sono i numeri
del progetto “Consiglio comunale dei
ragazzi”, che anche quest’anno è stato
promosso nelle primarie come invito
alla partecipazione e percorso di edu-
cazione alla cittadinanza. All’incontro,
erano presenti anche venticinque
bambini giornalisti, che hanno preso
appunti. 
“È la prima volta che da sindaco
assisto ai lavori del Consiglio comu-
nale dei ragazzi - ha dichiarato Filippo
Errante aprendo la seduta - ed è bello
vedere in aula consiliare tanta fre-
schezza”. Dopo avere spiegato ai bam-
bini come lavora il Consiglio comu-
nale, illustrando anche i ruoli della
maggioranza e dell’opposizione, il
sindaco ha invitato i giovani cittadini
a visitare il palazzo comunale “che è

tervento a vostra disposizione”. Il pre-
sidente del Consiglio ha anche spie-
gato il suo compito, che è quello di
garantire a tutti i consiglieri il diritto
di esprimere le proprie idee.

Le proposte 
dei giovani consiglieri
I giovani consiglieri sono intervenuti
prenotando il proprio turno con alzata
di mano, dapprima timidamente e
dietro sollecitazione del loro facilita-
tore Pierpaolo Casarin, poi con sempre
più voglia di esprimere le idee con le
quali sono stati votati dai compagni. 
Le loro richieste si sono soprattutto
concentrate sugli edifici scolastici,
chiedendo interventi di manutenzio-
ne, sostituzione degli arredi e una
maggiore dotazione per le attività
sportive, e su una maggiore pulizia

di tutti, anche vostro”. 
“Sono certo che il contributo del CCR
- ha proseguito il sindaco Errante -
darà a me e alla Giunta utili spunti
per confrontarci e trovare insieme
soluzioni”. 
Il facilitatore Pierpaolo Casarin ha in-
vitato i bambini a raccontare a sindaco
e assessori le idee con le quali sono
stati votati, in particolare il tema che
più li ha coinvolti.
A rendere ancora più ufficiale l’in-
contro è stata la ripresa video della
seduta del Consiglio, come ha spie-
gato il presidente del Consiglio Vin-
cenzo Cirulli: “Da quest’anno, il CCR
viene registrato come quello dei gran-
di. Inoltre, per darvi la parola, vi chia-
merò per nome, così come abitual-
mente faccio con i consiglieri adulti,
e dovrete rispettare il tempo di in-
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per i parchi e la città, proponendo
l’installazione di più cestini, la distri-
buzione gratuita dei sacchetti per la
raccolta delle deiezioni canine e uno
spazio specifico per i writer.
Non sono mancate proposte a favore
dei compagni con disabilità, come
la sostituzione di un elevatore per
carrozzine e l’installazione di rampe
e giochi specifici, iniziative contro il
bullismo, una maggiore socializza-
zione tra le scuole con l’organizza-
zione di tornei sportivi, attività di ri-
ciclo nelle scuole, minore spreco del-
l’acqua pubblica attraverso un bot-
tone da inserire nelle fontanelle, più
piste ciclabili, posti bici per chi le
usa per recarsi a scuola e giornate
senza auto.

Il progetto CCR
L’idea in gioco intende sviluppare
un percorso per la co-costruzione di
“saperi per la città”, promuovendo

attività di discussione pubblica nel
Consiglio comunale. Il progetto infatti
vuole favorire la comprensione del
concetto di partecipazione, che ca-
ratterizza e riempie di senso la rela-
zione cittadini-città. Il progetto CCR
può diventare il “sostegno necessario”
per l’esercizio consapevole del proprio
diritto di cittadinanza e per la diffu-
sione di una cultura democratica in-
tesa non solo come applicazione della
legge, ma come rispetto di sé e del-
l’altro. 
Se democrazia significa partecipare
a pubbliche deliberazioni, l’educa-
zione alla democrazia deve sviluppare
le competenze e abilità necessarie.
Quindi, in primo luogo è un processo
di acquisizione di “competenze co-
municative” e di sensibilità relazionali,
assieme al ruolo fondamentale di
quelle di tipo argomentativo. 
Saper argomentare non significa solo
trovare ragioni a sostegno delle pro-

prie posizioni, ma anche riconoscere
quando le ragioni dell’altro possono
essere accettate o respinte secondo
un principio di ragionevolezza, ossia
secondo le regole basilari che guidano
la discussione. L’idea è che utilizzando
l’approccio riflessivo si favorisca la
discussione e lo sviluppo del ragio-
namento informale, le competenze
argomentative e tutte quelle abilità
necessarie per far funzionare la vita
democratica. 
Trasformare il Consiglio comunale
dei ragazzi in una comunità di ap-
prendimento e supportarla con azioni
educative coordinate offre, inoltre,
l’opportunità di costruire, insieme
alla scuola e alla città, una reale e al-
largata “comunità di cittadinanza”
nella quale le competenze e le di -
sponibilità alla partecipazione sono
sostenute così come la responsabilità
di pensare e ragionare in modo con-
diviso.
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A CURA DELL’AMMINISTRAZIONE COMUNALE

Scuola primaria Galilei
CLASSE 4ª D
Daniele Bindi, Giulia Sofia Esecuzione, Matteo Miola 
CLASSE 5ª A 
Francesco Delgado, Morgana Brusotti, Francesca Bellocci 
CLASSE 5ª B 
Mayra Roman Villatoro, Simone Minoia, Andrea Lambruschi 
CLASSE 5ª C
Emanuel Cresci, Chiara Paradiso, Alessandro Pedretti
CLASSE 5ª D 
Denis Chirescu, Marta Cardascia, Francesca Scarpiello 
scuola primaria Curiel
CLASSE 4ª A 
Roberto Brusadelli, Letizia Dilernia, Sofia Ioanesi 
CLASSE 5ª A 
Menna Radwan, Michela Ascrizzi, Angela Valle 
scuola primaria Salma
CLASSE 5ª A 
Tiziano  Berra, Riccardo Delmonte, Beatrice Seck 
scuola primaria Copernico
CLASSE 4ª A 
Elisabetta Marano, Tommaso Aliata, Sofia Bionda 
CLASSE 4ª B 
Alessia Chiaramonte, Luca Bordoni, Patrisia Aldea 
CLASSE 4ª C 
Giacomo Nuzziello, Rebecca Brianti, Samanta Chiappori 
CLASSE 4ª D 
Mattia Cappelli, Jacopo Campagnano, Caterina Delmont
Curiel

I NUOVI CONSIGLIERI DEL CCR 
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“Philosophy for children”… 
e anche per insegnanti 
GLI INSEGNANTI POTRANNO PARTECIPARE A DUE GIORNATE DI FORMAZIONE DEL METODO
“PHILOSOPHY FOR CHILDREN”, CHE HA L’OBIETTIVO DI MIGLIORARE LA CAPACITÀ DI PENSARE
DI BAMBINI E RAGAZZI ATTRAVERSO IL DIALOGO FILOSOFICO

Un corso di educazione al pensiero
filosofico: è la “Philosophy for chil-
dren”, che da anni viene proposta
nelle scuole corsichesi. Nelle pros-
sime settimane, si terranno due gior-
nate di formazione dedicate agli in-
segnanti. “Due appuntamenti -
spiega Pierpaolo Casarin, docente-
facilitatore, che ha accompagnato
tutto il percorso del Consiglio comu-
nale dei ragazzi - per avvicinare la
‘Philosophy for children’ a tutti gli in-
segnanti della città di Corsico che
non hanno avuto occasione di cono-
scerla e per creare un momento di
confronto e aggiornamento con i di-
versi docenti che da tempo hanno
acquisito competenze e realizzato
percorsi di filosofia nei rispettivi con-
testi scolastici”. 
Nei due incontri, verranno messi a
fuoco gli aspetti maggiormente si-
gnificativi della proposta avviata ne-
gli anni Settanta da Matthew Lipman,

filosofo statunitense. 
La “Philosophy for children” pro-
muove un’idea di filosofia che inviti
al pensare in modo autonomo, con
l’obiettivo di valorizzare le capacità

critiche dei bambini. Inoltre, invita a
un ascolto attento dell’altro e pone
attenzione a formulare problemi, do-
mande, costruire concetti come pro-
cesso creativo e di ragionamento. 

LA SETTIMANA DELLA
PROGRAMMAZIONE

L’istituto Falcone - Righi ha parteci-
pato con successo alla terza edi-
zione di “Europe Code Week”, la
settimana europea della program-
mazione, dimostrando di essere un
istituto di eccellenza anche fuori
dai confini italiani.

COMODATO D'USO GRATUITO: LE NOVITÀ
La legge di stabilità 2016 ha apportato importanti variazioni all’IMU per gli
immobili concessi in comodato gratuito. Per fissare un appuntamento, tele-
fonare ai numeri 02.4480.221, 02.4480.225 o scrivere una e-mail a tributi@co-
mune.corsico.mi.it.

Ha funzionato la collabora-
zione tra gli uffici comunali e
le scuole per verificare in-
sieme le situazioni di moro-
sità rispetto al servizio mensa
scolastica: sono stati infatti ri-
dotti al minimo i casi. Du-
rante il periodo necessario
alla verifica congiunta da
parte del Comune e della
scuola, i bambini le cui fami-
glie risultavano ancora in
stato di morosità assoluta
hanno potuto usufruire del
pasto, così come era stato
stabilito da uno specifico accordo sottoscritto a gennaio. 
Nel successivo incontro di marzo - a verifica conclusa - il sindaco, l’assessore
alla politiche educative, i dirigenti scolastici e il direttore dell’Ufficio scola-
stico lombardo hanno deciso di modificare l’approccio alle famiglie insol-
venti e, nel contempo, di proseguire la collaborazione per garantire un
pasto caldo a tutti i bambini che frequentano le scuole corsichesi. Solo
però se le famiglie continueranno a versare la tariffa dovuta.
Pagamenti anticipati
Il Comune sta mettendo a punto un nuovo sistema per il pagamento della
refezione scolastica a partire dal prossimo anno scolastico. 
Avverrà con il sistema prepagato, come avviene già in molti altri Comuni.
Grazie a un programma di gestione, ogni famiglia potrà monitorare, in
tempo reale, la situazione e verificare l'accesso al servizio. 

OBIETTIVO: UN PASTO PER OGNI BAMBINO
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TUTELA DEL DOMICILIO
E LEGITTIMA DIFESA: 
LA RACCOLTA FIRME

Anche a Corsico è possibile parte-
cipare alla raccolta delle firme per
la legge di iniziativa popolare “Mi-
sure urgenti per la massima tutela
del domicilio e per la difesa legit-
tima”, il cui testo chiede il raddop-
pio delle pene per chi viola il
domicilio, nessun reato per chi si
difende in casa propria dai ladri e
nessun risarcimento di eventuali
danni subiti per chi si introduce
nell’abitazione o in un altro luogo
privato in modo clandestino o con
l’inganno. 
Fino al 30 maggio, si può firmare
nella segreteria generale di via
Roma 18, al primo piano, dal lu-
nedì al giovedì dalle ore 9 alle 12
e dalle 14 alle 16, il venerdì dalle 9
alle 12, e al Punto Comune, in via
Monti 22, il lunedì, martedì, gio-
vedì, venerdì dalle ore 8 alle 13, il
mercoledì dalle ore 8 alle 13 e
dalle 15 alle 19.30, il sabato dalle
8 alle 12.30.

Il 2 aprile, Agostino Granata ed Erne-
stina Giromini hanno festeggiato le
nozze di diamante. La redazione del
Giornale di Corsico si unisce alla fami-
glia nell’esprimere loro i migliori au-
guri per i sessant’anni di matrimonio.

SESSANT’ANNI INSIEME

Dote scuola: fino al 30
maggio le domande 
Fino a lunedì 30 maggio è possibile presentare le domande di partecipazione
al bando “Dote scuola 2016/2017: contributo per l’acquisto di libri di testo e/o
dotazioni tecnologiche”, uno strumento per lo studente che favorisce il diritto
allo studio, garantisce la libertà di scelta e accompagna lungo tutto il percorso
scolastico.
È rivolta a studenti delle scuole statali, delle scuole paritarie e dei corsi di istru-
zione e formazione professionale e prevede un contributo per acquistare libri
di testo, dotazioni tecnologiche e strumenti per la didattica.
Le domande devono essere presentate fino alle ore 17 del 30 maggio per la
compilazione e protocollazione; fino al 10 giugno solo per la protocollazione. I
cittadini di Corsico possono presentare le domande al Punto Comune, in via
Monti 22, lunedì, martedì, giovedì e venerdì dalle ore 8.30 alle 12, solo su ap-
puntamento, telefonando allo 02.4480440.
Per maggiori informazioni sulla “Dote scuola”, si può chiamare il call center di
Regione Lombardia all’800.318.318 (numero verde gratuito, attivo dal lunedì
al venerdì, dalle 8 alle 18), oppure inviare una e-mail all'indirizzo dotescuola@re-
gione.lombardia.it o visitare il sito www.istruzione.regione.lombardia.it.
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Ricordando 
Giorgio Perversi

Sono trascorsi sedici anni da quel 31
gennaio 2000, quando la notizia del-
l’improvvisa scomparsa del sindaco
Giorgio Perversi ha invaso le strade e
le case della città. Era un corsichese
“doc”, nato e vissuto in questo paese,
dove formò anche la famiglia. Anche
questo era motivo dell’attaccamento
al suo incarico di primo cittadino. 
Giorgio era capace di ascoltare ogni
parola, da chiunque essa provenisse:
dai comuni cittadini, dalle forze sociali,
politiche e religiose. Era impegnato
anche dal punto di vista ambientale,

quale membro del Consiglio direttivo
del Parco Sud, raggiungendo un ruolo
di responsabilità nell’ANCI (Associa-
zione nazionale Comuni d’Italia). 
Dal momento della sua scomparsa,
noi della “Bocciofila Rosa” lo abbiamo
sempre ricordato attraverso un me-
morial che in questo 2016 raggiungerà
la sedicesima edizione. Si è disputato
prima sui campi di via Garibaldi, poi
in quelli di via L. da Vinci e ora si
gioca, da quattro anni, su quelli della
“Bocciofila Nuova Paolo Colombo” di
via Fratelli Zoia, a Milano, visto che a
Corsico il gioco delle bocce, dal punto
di vista sportivo, non esiste più, dopo
la vendita del bocciodromo comunale. 
Alla sedicesima edizione del “Memorial
Giorgio Perversi” parteciperanno 256
giocatori di ogni categoria, affrontan-
dosi dal 4 aprile fino al 31 maggio,
quando si svolgeranno, alle ore 20.30,
le finali. Uno dei modi per colmare il
vuoto lasciato da Giorgio…

Il Consiglio direttivo della 
“Bocciofila Rosa”

Medaglia d'argento per l'Italia ai campionati
europei di fioretto maschile cadetti a squa-
dre che si sono disputati a marzo in Serbia, a
Novi Sad: il quartetto azzurro composto dal
corsichese Matteo Claudio Resegotti e da
Pietro Velluti Franzì, Filippo Mariotti e Tom-
maso Marini si è classificato secondo nella
gara finale contro la Russia. In precedenza, i
fiorettisti italiani avevano battuto l'Olanda e
avuto la meglio ai quarti sulla Romania e in
semifinale sulla Germania.

Fioretto: 
corsichese sul podio

5 X 1000 
AL TUO COMUNE

Anche quest’anno, nella dichiarazione
dei redditi sarà possibile destinare il 5 x
1000 dell’imposta sul reddito delle per-
sone fisiche (Irpef) a favore delle attività
sociali svolte dal Comune. Un piccolo ge-
sto che per il cittadino non ha alcun costo
- infatti non è un’imposta aggiuntiva, ma
è solo il cambio di destinazione dell’Irpef
(che si sceglie di destinare al Comune an-
ziché farla rimanere allo Stato) - ma che
rappresenta un grande contributo per
migliorare la quantità e la qualità dei ser-
vizi offerti alla comunità, soprattutto ora
che l’Amministrazione si trova a fronteg-
giare i tagli statali ai trasferimenti.
Destinare il 5 x 1000 al Comune è sem-
plice: basta apporre la propria firma nel
riquadro che riporta la scritta “Sostegno
delle attività sociali svolte dal Comune di
residenza”, quando si effettua la compila-
zione della dichiarazione dei redditi
(CUD, mod. 730, mod. UNICO).

AU
DA

XV
OLLEYCORSICO

ISCRIZIONI ONLINE SU WWW.VOLLEYAUDAX.COM

VIENI A ISCRIVERTI! TI ASPETTIAMO
PER INFORMAZIONI E SCRIZIONI

3382708844 - 3384592617 - volleyaudax@volleyaudax.com

Prova la pallavolo!

 Uno sport che
   diverte e che
    appassiona! 

Tanti auguri al signor
Pierino e alla signora
Rosi per aver festeg-
giato 50 anni di ma-
trimonio. 

50 ANNI
INSIEME



13

Il “Progetto di inserimento lavorativo” è rivolto ai citta-
dini residenti o domiciliati in Lombardia che attivano
corsi di formazione “Dote unica lavoro” di Regione Lom-
bardia, organizzati da AFOL sud Milano. Per richiederlo,
è necessario:
• essere disoccupato da più di 36 mesi
• non percepire alcuna integrazione al reddito (ad

esempio, cassa integrazione, indennità di disoccupa-
zione)

• avere un ISEE (in corso di validità 2016) pari o inferiore

a 18mila euro
• avere la licenza media
• per gli stranieri, avere il permesso di soggiorno e la

dichiarazione di valore del titolo di studio.
Chi ha meno di 30 anni deve aver completato il per-
corso di “Garanzia giovani”. 
Per ulteriori informazioni: AFOL – agenzia formazione
orientamento lavoro sud Milano, via L. da Vinci 1, tel.
02.4510.3082, e-mail corsico@afolsudmilano.it, sito In-
ternet www.afolsudmilano.it.

Contributo economico per chi è senza lavoro

domenica 1 • dalle ore 7 alle 24, palazzetto Verdi
settima edizione randonnée Carlo Galletti
giovedì 4 • ore 21, biblioteca di via Buonarroti 8
per “Il cinema e le arti: film da Oscar” proiezione de “Il ponte
delle spie” di Steven Spielberg
sabato 7 • sala “La pianta”, via Leopardi 7
mostra collettiva dell’associazione “Cesare Frigerio”
fino al 15 maggio
domenica 8 • ore 20, teatro di via Verdi
“Il fantasma del povero Pietro”
spettacolo teatrale
giovedì 12 • ore 21, biblioteca di via Buonarroti 8
per “Il cinema e le arti: film da Oscar” proiezione di “Mad Max:
Fury Road” di George Miller
sabato 14 • ore 21, teatro di via Verdi
concertro tributo ai Beatles
martedì 17 • sala “La pianta”, via Leopardi 7
concorso di pittura e concorso di scultura a cura dell’associa-
zione Cesare Frigerio
giovedì 19 • ore 21, biblioteca di via Buonarroti 8
per “Il cinema e le arti: film da Oscar” proiezione di “Revenant”
di Alejandro González Iñárritu
sabato 21 • ore 21, teatro di via Verdi
concerto per Ennio Morricone a cura dell’ensemble orche-
strale “Le muse”
sala “La pianta” di via Leopardi 9
mostra collettiva GAC - fino al 29 maggio
domenica 22 • parco Cabassina
festa degli orti a cura di BuonMercato
giovedì 26 • ore 18, sala “La pianta”, via Leopardi 7
saggio di fine anno della scuola di musica “A. Pozzi”
venerdì 27 • ore 21, sala “La pianta”, via Leopardi 7
concerto lirico a cura della scuola di musica “A. Pozzi”
sabato 28 • ore 21, teatro di via Verdi
Michele Fenati in concerto, tributo ai cantautori anni Settanta
e Ottanta
sabato 28 e domenica 29 
ore 21, sala “La pianta”, via Leopardi 7
saggio di fine anno della scuola di musica “A. Pozzi”

GLI APPUNTAMENTI IN MAGGIO

TRASFERITI L’UFFICIO DEMANIO
E RETTE SCOLASTICHE

L’ufficio demanio è stato di recente trasferito
nella ex Cascina Agostoni, in via Vigevanese 15,
ed è aperto al pubblico il lunedì dalle ore 9 alle
12, il martedì dalle 14 alle 16 e il giovedì dalle 9
alle 12. I nuovi recapiti dell’ufficio sono: tel.
02.4480.517/531/539 e fax 02.4480.522.
Inoltre, l'ufficio rette scolastiche si è trasferito in
via Monti 16, al primo piano, tel. 02.4480.434.

Si è concluso il ciclo di due incontri “Sicurezza
bene comune” organizzato alla sala “La pianta”
dall’Amministrazione comunale in collaborazione
con l’Università UNISED: il primo era incentrato
sulla prevenzione e l’autodifesa psicologica e
fisica per le donne, il secondo sui cyber crimini.
Numerosa la partecipazione del pubblico a en-
trambe le serate. 

SICUREZZA, BENE COMUNE

C’è tempo fino alle ore 12 del 13 giugno prossimo
per presentare suggerimenti e proposte al Piano
di governo del territorio (PGT) e alla relativa Valu-
tazione ambientale strategica (VAS). È stato infatti
aperto il procedimento di variante. 
Le proposte devono essere redatte su carta sem-
plice e consegnate all’ufficio protocollo, in via
Monti 16.

Al via la variante 
al PGT e alla VAS
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C'è chi spacca, perché fa le cose per bene, e
c'è chi buca. O meglio, c'è chi cerca di trovare
soluzioni al problema della manutenzione
stradale e chi, invece, vuole che la nostra città
rimanga un colabrodo, con buche sulle strade,
sui marciapiedi. In uno degli ultimi Consigli
comunali, Forza Italia ha proposto e sostenuto
una delibera di indirizzo per dare in conces-
sione le strade cittadine. Il principio di fondo
è che se viene individuato un privato, tramite
apposito bando di gara, al quale dare in affi-
damento la manutenzione complessiva delle
strade, compresa quindi anche la segnaletica,
per un certo numero di anni forse si riuscirà
finalmente ad avere delle strade in ordine.
Importante è stato l'emendamento dei con-
siglieri Michele Valastro e Paolo Caffi per
assicurare che nel dispositivo sia chiaro che il
concessionario garantisca il ripristino delle
condizioni di sicurezza e viabilità post inci-
dente con i necessari interventi di pulizia,
senza alcun onere aggiuntivo per l’Ammini-
strazione, anche nel caso in cui le situazioni
non siano riconducibili a incidente stradale e
comunque in assenza di veicoli. Gli stessi
hanno stigmatizzato il comportamento della
minoranza, che ha deciso di abbandonare
l'aula, senza assumersi la responsabilità di un
voto che risolve anni di inefficienze. Infine,
sono iniziati i lavori di ristrutturazione della
casa dell’acqua con trattamento antigraffiti;
sul fronte parchi, l’assessore Villani ha incon-
trato l’operatore per migliorare il servizio di
pulizia in vista della bella stagione e sta pre-
parando un nuovo progetto sulle pari oppor-
tunità.

Gruppo consiliare 
Forza Italia

La Giunta ha presentato al Consiglio del 31/3
la proposta di procedere all’affidamento del
servizio di manutenzione e gestione delle
strade comunali di Corsico: in sostanza, di
privatizzarlo. Ora, non siamo affatto contrari
in linea di principio a valutare forme di finanza

innovativa o di partnership pubblico-privato.
Siamo invece decisamente contrari a privatiz-
zazioni sistematiche dei pubblici servizi locali
e dei servizi alla persona come quello che l’at-
tuale maggioranza sta perseguendo. E ancor
più perché, con assoluto disprezzo del Consi-
glio comunale, ci è stata presentata una re-
lazione in cui non c’era un numero che è
uno: mancavano una qualsiasi analisi tecnica
della situazione delle strade e degli interventi
necessari, lo studio di fattibilità, l’analisi dei
costi-benefici attesi e della fattibilità finanzia-
ria. Insieme per Corsico, di fronte a un docu-
mento così carente, ha richiesto di rimandarlo
al mittente perché fosse completato in modo
da consentire una seria discussione. Ma come
al solito, barricandosi dietro la forza dei nu-
meri, la maggioranza ha deciso di procedere
comunque all’approvazione della proposta. A
questo punto, l’opposizione ha abbando-
nato l’aula, lasciando ai consiglieri di mag-
gioranza la responsabilità di approvare a
scatola chiusa una decisione ad altissimo
rischio, innanzitutto per la nostra comunità.
Che succederà nel caso in cui - per improvvise
difficoltà finanziarie, per imprevedibili deci-
sioni del Governo - il Comune non fosse più
in grado di pagare l’ingente canone fisso cui
questa decisione lo impegna per molti anni?
E con chi potrebbero protestare i cittadini, se
l’amministrazione delle strade e della viabilità
venisse interamente delegata a dei privati? 
E infine: sembra che lo scopo di questa Am-
ministrazione sia di rendersi inutile: ma a
vantaggio di chi?

Roberto Masiero
capogruppo Corsico per Masiero

Alla vergognosa scelta della televisione di
Stato di intervistare il figlio di Totò Riina, Cor-
sico risponde con la cerimonia “Una storia di
eroi”. Iniziativa contro le mafie volute dal sin-
daco e dall’Amministrazione comunale svoltasi
prima all’Omnicomprensivo, alla presenza di
numerose autorità e di Tina Montinaro - ve-
dova di Antonio Montinaro, capo della scorta
di Giovanni Falcone - e presidente dell’asso-
ciazione “Quarto Savona 15”, e conclusasi con
l’esposizione della teca contenente i rottami
dell’auto che guidava la scorta al giudice Fal-
cone. In quel tragico 23 maggio 1992 in cui,
nei pressi di Capaci, persero la vita Antonio
Montinaro, Rocco Dicillo, Vito Schifani insieme
al giudice Falcone e alla moglie Francesca Mor-
villo. Abbiamo voluto rendere omaggio a quei

veri eroi dei quali troppo spesso ci si dimentica.
Ricordare coloro che con coraggio hanno sa-
crificato la loro vita per lo Stato e la patria.
“Chi tace e chi piega la testa muore ogni volta
che lo fa, chi parla e chi cammina a testa alta
muore una volta sola”. Giovanni Falcone

Lisa Di Leo
capogruppo Fratelli d’Italia 

Alleanza Nazionale

Ai primi di maggio, sarà posto in approvazione
il “primo” bilancio preventivo della Giunta Er-
rante. In realtà sarebbe il secondo, ma quello
dello scorso anno, a cavallo fra le due gestioni,
rimase per così dire politicamente orfano. E
sul povero documento “anonimo” è ricaduta
la pesante responsabilità dei fallimenti. Il solito
balletto delle parti. 
Aspettiamo di conoscere come verranno al-
locate le risorse e con quali coperture, affinché
si incominci a intravedere qualche risposta
concreta ai problemi della città: a noi di In-
sieme per Corsico non piace attendere e giu-
dicare soltanto, ma contribuire costruttiva-
mente alla risoluzione delle situazioni.
In città, via Cavour inclusa, si respira ancora
una forte aria d’insicurezza: gli interventi con-
giunti delle polizie locali a livello sovracomu-
nale non sono ancora a regime e la nostra vi-
gilanza è lontanissima dal garantire con
continuità la propria presenza fino alle 22. 
La manutenzione dei marciapiedi non può at-
tendere oltre: le persone continuano a inciam-
pare, a farsi male e per di più in modo serio; le
voragini davanti all’ingresso del cimitero, ad
esempio, si sono secolarizzate. Il degrado delle
strade non ha colore o appartenenza politica:
le vane promesse di porvi rimedio, invece,
hanno responsabili ben precisi.
E ancora: ci sono aree come quella industriale
del Travaglia in balia di loschi figuri che occu-
pano gli stabili dismessi, tanto che chi abita
da quelle parti convive con la paura e le poche
attività rimaste pensano di fare fagotto e an-
darsene.
L’elenco potrebbe continuare. In attesa di ve-
dere i conti dell’amministrazione, finora all’at-
tivo ci sono solo problemi irrisolti.

Maurizio Magnoni
capogruppo Insieme per Corsico

UNA STORIA DI EROI

UN SALTO NEL VUOTO 

CONCESSIONE MANUTENZIONE
STRADE CITTADINE

VA TUTTO BENE, 
SE SI CHIUDONO GLI OCCHI

GRUPPI CONSILIARI
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… PAGA LE TASSE MA NON POTRÀ USUFRUIRE
DI CONTRIBUTI E BENEFICI ECONOMICI! È que-
sta l'ultima trovata della Giunta Errante. Come
tutti sappiamo, un cittadino residente in un
Comune deve versare nelle casse comunali
tasse e imposte, e da quel momento potrà
usufruire dei benefici erogati dall'ente stesso.
In teoria. A Corsico NO. Come evidenziato da
una delibera votata dalla Giunta Errante, solo
chi risiede a Corsico da NON MENO DI 5 ANNI
potrà usufruire di contributi e benefici econo-
mici. Però, ovviamente, le tasse le deve pagare
sin da subito, come tutti gli altri cittadini.
Quindi, se avete la sfortuna di essere residenti
a Corsico da meno di 5 anni non potrete più
usufruire dei contributi del vostro vecchio Co-
mune di residenza, ma neanche dei benefici
erogati dal Comune di Corsico, pur pagando
le tasse come tutti gli onesti cittadini. In pra-
tica, QUESTA AMMINISTRAZIONE VI CONSI-
DERA CITTADINI DI SERIE B! Per fare un para-
gone, è come se nel vostro condominio vi
chiedessero di contribuire al pagamento delle
spese condominiali, ma per i primi 5 anni non
vi fosse concesso l'utilizzo dell'ascensore. Si
tratta di un provvedimento a dir poco alluci-
nante, fuori da ogni logica e che il Partito De-
mocratico condanna fermamente. Interpellato
in Consiglio comunale, l'assessore Saccinto si
è arrampicato sugli specchi, senza essere in
grado di fornire una spiegazione convincente.
Per noi, tutti i cittadini di Corsico sono di serie
A. Purtroppo dobbiamo constatare che chi
amministra Corsico non la pensa così.

Gruppo consiliare Partito Democratico

Il mancato quorum del referendum anti tri-
velle ha fatto gridare alla vittoria il presidente
del Consiglio Renzi. Io credo però che Matteo
Renzi abbia qualche preoccupazione. La let-
tura dei voti dei partecipanti al voto è per lui
devastante. Su 15 milioni di votanti, ben 13
milioni hanno votato Sì in un referendum che
era di fatto una consultazione pro o contro il
capo del Governo. La musica al referendum
sulla riforma costituzionale sarà diversa. Le isti-
tuzioni italiane sono state profondamente
umiliate dall’atteggiamento congiunto del

presidente del Consiglio e dell’ex presidente
della Repubblica, non più benemerito, ora che
entrambi hanno sostanzialmente invitato gli
italiani a non partecipare al voto. L’Italia è assai
lontana dalla ripresa. Lontanissima. Gli spazi
di democrazia sono sempre più ridotti. Il Par-
lamento, di fatto, non esiste più. Il capo del
Governo dialoga direttamente con il popolo
attraverso i social media, saltando a pie’ pari
tutti i contrappesi di intermediazione demo-
cratica, sia quelli istituzionali che quelli del-
l’informazione. A livello internazionale siamo
inesistenti e l’Europa ha scaricato definitiva-
mente sulle spalle degli italiani il problema gi-
gantesco delle migrazioni. Esprimiamo grande
preoccupazione per quello che sta accadendo
nel nostro paese. L’occasione per dire NO a
questo stato di cose saranno le prossime ele-
zioni amministrative e il prossimo referendum
sulla riforma costituzionale. E sarà bene che
gli italiani decidano di riprendere in mano il
proprio destino

Francesco Grieco 
capogruppo Corsico Vivere

A quasi un anno dall’insediamento dell’Am-
ministrazione che vede la Lega Nord come
partito di maggioranza relativo e che ha ar-
chiviato , dopo quasi 70 anni, l’esperienza di
Giunte di sinistra che si sono rivelate fallimen-
tare, crediamo siano ormai maturi i tempi per
dare un’accelerata a politiche che conside-
riamo prioritarie. I nostri assessori, uno al bi-
lancio e alle attività produttive e l’altro all’as-
sociazionismo e alla partecipazione, hanno
fatto e stanno portando avanti con impegno
un compito non certo facile. Però è finalmente
stato ripreso il dialogo con i commercianti da
una parte e con le associazioni dall’altra. Per
troppo tempo, erano stati dimenticati, trascu-
rati. Oggi con loro stiamo pensando a una
Corsico nuova, capace di ritrovare le sue tra-
dizioni, la sua storia.
Ora c’è un punto sul quale riteniamo fonda-
mentale uno sforzo congiunto e su questo so-
steniamo apertamente e con determinazione
il sindaco Filippo Errante: la sicurezza. Il 9 e il
10 aprile la nostra città ha ospitato un evento
di straordinaria importanza, proponendo a
quasi 1.500 studenti dell’Omnicomprensivo la
mattina e a centinaia di cittadini il pomeriggio
la teca che contiene la Croma blindata, di-
strutta dal tritolo nella strage di Capaci. Ab-
biamo ospitato anche Tina Montinaro, moglie
del caposcorta del giudice Falcone. Un mo-
mento di grande emozione, che ci deve far
guardare avanti con determinazione. Per que-
sto, intendiamo proporre anche a Corsico il
protocollo sicurezza che anni fa è stato ideato

e sottoscritto dall’allora ministro dell’Interno
Roberto Maroni , oggi presidente della Re-
gione Lombardia.

Gruppo consiliare 
Lega Nord Salvini Corsico 

In vista della revisione del Piano generale del
territorio (PGT), elaborato dalla precedente
Amministrazione con l'intento di costruire il
nuovo municipio e trascurando le necessità
del territorio, chiediamo al sindaco d'illustrare
sul Giornale di Corsico e d’informare i cittadini
su quali scelte intende operare per lo sviluppo
sostenibile della città e in particolare per:
1) rendere ciclopedonale il lungo Naviglio an-

che a Corsico
2) attivare la ciclopedonalità del territorio co-

munale e intercomunale e far sì che la bici-
cletta diventi mezzo di trasporto alternativo
alla macchina, sia per i giovani sia per gli
anziani sia per i lavoratori

3) proteggere il territorio compreso tra il Na-
viglio e la ferrovia dalle manovre speculative
quali quella della ex Burgo

4) riqualificare il territorio circostante la nuova
Vigevanese per renderlo vivibile, sicuro e
sottrarlo al degrado socio-economico

5) rispettare la fascia di tutela del Naviglio di
100 m affinché tale canale diventi una ri-
sorsa per la città e luogo di benessere per
gli abitanti corsichesi e dei Comuni limitrofi

6) favorire la riqualificazione del territorio
creando opportunità di lavoro per i giovani
e i disabili.

La nostra richiesta intende avviare un dibattito
che coinvolga l'intera città, perché il territorio
è un bene comune che deve essere tutelato
dal punto di vista paesaggistico-ambientale,
economico, sociale, culturale-storico e attrat-
tivo per lo stile di vita della sua comunità.

Franca Marchetti
capogruppo Movimento Cinque Stelle

UNA SICUREZZA… DA SCORTARE

RENZI E LA SUA VITTORIA DI PIRRO

CHI ABITA A CORSICO 
DA MENO DI 5 ANNI...

QUALE FUTURO 
PER LA NOSTRA CITTÀ



Mercoledì 18 Maggio 2016 ore 20.15
IN DIRETTA DA LONDRA

FRANKENSTEIN
Coreografia: Liam Scarlett
Musica: Lowell Liebermann
Orchestra della Royal Opera House
Balletto in 3 atti
Liam Scarlett, artista in sede del Royal Ballet, interpreta uno dei classici del romanzo gotico,
"Frankenstein" di Mary Shelley: una storia di tradimento, curiosità, vita, morte e soprattutto
amore che ha spinto Scarlett ad esplorare gli abissi della natura umana. Il compositore Lie-
bermann ha composto una musica nuova, creata ad hoc per il suo inedito, appassionante
balletto.
INGRESSO € 12,00

Mercoledì 25 Maggio 2016 ore 16.00 e 21.15 
DA MONET A MATISSE. L'arte di dipingere giardini
Un tour cinematografico alla scoperta di una mostra innovativa e coinvolgente: quella
che la Royal Academy of Arts di Londra ha allestito per raccontare l’evoluzione del tema
del giardino nell’arte moderna, dalle bellissime e colorate visioni degli Impressionisti fino
alle sperimentazioni più audaci, oniriche e simboliche dei movimenti d’avanguardia. Gli
spettatori passeggeranno in alcuni dei più bei giardini del mondo, raffigurati poi all’interno
di opere d’arte: oltre alle ninfee di Monet a Giverny, conosceremo il giardino di Bonnard a
Vernonnet, in Normandia, o quello di Kandinskij a Murnau, in Alta Baviera, luogo di in-
contro di musicisti e artisti provenienti da tutto il mondo.
INGRESSO € 10,00

IN PROGRAMMAZIONE

Rassegne Cineforum
13 maggio e 10 giugno ore 21.15
con Fabio Bressan
24 maggio e 21 giugno ore 21.15
con Andrea Lazzaron e Fabio Bresciani
SCOPRITE I FILM SULLA PAGINA FACEBOOK DEL CRISTALLO!
Per ogni spettacolo, alla cassa la sera stessa della
proiezione, è possibile ritirare la scheda di appro-
fondimento. Tutti sono invitati!
INGRESSO € 6,00

€ 
0,

77


